
ご意見・ご提案　等 町長　回答 副町長　・　教育長　　回答

1

①なぜ、神保原駅は町名を使用しないのか。他の駅名は、市町村の名称となって

いることが多い。上里町となったのだから「上里駅」でもよいと考える。駅名変更は、

大変であることは理解しているが、声をあげないとと思い、提案した。

①ＪＲ神保原駅は、明治時代からの歴史ある駅であります。神保原村から上里

村、そして上里町へと歴史を積み重ねてきましたが、駅名変更には億単位の費用

がかかると言われております。駅橋上化が実現可能となった際には、そのようなタイミ

ングで名称変更についても検討したいと考えています。

2
①久保地区の道路については、渋滞時の抜け道となっている。一部歩道未設置部

分があり、請願・陳情も行っている。地権者の了解も得ており、検討願いたい。
①担当課に話し、内容確認させていただきます。

3

①国道254号の藤武橋付近について、朝と夕方の車の渋滞がひどい。久保地区の

町道は通学路でもある。渋滞の迂回路となっているため、子どもたちは、現在、裏

道を利用している。リバーサイドロードが完成したら今以上に渋滞するのではと懸念

している。神川町のバイパス計画の話しを耳にしたが、せっかく新規の良い道路が出

来るので対策等検討願いたい。

①国道254号バイパスの話しは聞いております。期成同盟会を作ってはどうかとの話

しもありますが、現在、まとまっていない状況です。混雑解消は相当時間がかかると

思いますが、リバーサイドロードや久保地区の道路につきましても計画的に進めてい

きたいと考えています。期成同盟会の結成など、積極的に声を出していきたいと思い

ます。

4
①夕方の広報塔の放送について、現在、流している音楽の曲名は何か。子どもが

帰るきっかけになっているか伺いたい。

①曲選定については、私が行っています。現在、流している音楽は、「ウクライナに栄

光あれ」という曲です。反響は良いと聞いています。ＪＲの発車のチャイムにしてほし

いという意見もあります。様々な受け止め方があると思いますが、ご理解いただきたい

と思います。

※夕方の放送については、緊急時にいつでも使用できるよう試験放送という意味が

あります。

5

①広報塔の放送が聞こえないという話しが出ていた。新型は遠くまで聞こえると思う

が、広報塔更新前の放送のほうがよく聞こえた。町の職員に伝えると聞こえるように

なったりするが、ボリュームを上げると近所の方はうるさくなってしまう。何か対策はある

か。

①地域ごとに対応させていただいております。聞えないことにつきましては、区長を通

してお話しをさせていただきます。

【副町長】

①大切な情報を流しているため、担当課が調整をしながら放送しています。情報の

伝達につきましては、より一歩進んだ取組を考えていきたいと思います。
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6

①移動についてですが、自動車の運転免許証を返納した。「こむぎっち号」につい

て、定時定路線もよいが、行きたいときに移動したいと考える。シルバー人材センター

などを活用し、低コストで、乗せてもらえる移動手段が身近にあればいいと思う。

①長幡地区には、商店や医療機関が少ない状況です。全町的なまちづくりを行っ

ていくためにも、広く町民の皆様からたくさんのご意見をいただきたいと考えています。

【副町長】

①「こむぎっち号」の見直しやアンケート調査も予定しております。

7

①地域にベトナム国籍の世帯が暮らしている。日本語は上手だが、細かい内容とな

ると通訳が欲しいと感じる。スマートフォンの翻訳機能を使ってみてはとアドバイスされ

るが、スマートフォンを持っていない。町としては、外国籍の方々への対応はどのように

行っているか。

①町内には、ベトナム・インドネシア・中国など1,000人以上の外国籍の方が暮らし

ています。これは、23町村の中でもトップの位置にあり、ブラジルの方が一番多く、ポ

ルトガル語をはじめとした多言語でのハザードマップを作成しています。職員につきま

しても多言語に対応できるよう研修等行い、育成していきたいと考えています。町全

体の課題でもあり、どういったやり方が良いか研究していきたいと思います。

国際化は避けることはできず、各自治体も対応が必要です。文化交流・交換留学

等、交流のきっかけを作っていきたいと考えていますので、ご協力をお願いします。

【副町長】

①先月、県国際課が来町し、意見交換をしたところです。住民同士の軋轢が生ま

れぬようルール作りなど、どうしたら伝わるか工夫をしております。日本語講座などもで

きないか検討しています。できるところから進めていこうと考えています。グローバルな

視点を持って上里の子どもたちを育てていきたいと思います。

8
①1～2ヵ月に1回程度、学校見学をさせていただいているが、1学級の人数につい

て長幡小学校を少人数クラスに調整できないか。

①長幡小学校では、設備・機能的にもそろってきています。様々な取り組みにより、

人口増加や地域活性化を目指してまいります。その際、皆様のお知恵もお借りした

いと考えておりますので、よろしくお願いいたします。

【教育長】

①現在、長幡小学校については、1年生28人、2年生23人、3年生34人、4年

生29人、5年生27人、6年生33人となっています。教育委員会で子どもの人数を

調整することはできませんが、35人学級を目指そうと進めています。現在、放課後

の子ども達の居場所づくりのため、希望する子どもたちへ放課後こども教室を実施し

ています。また、学習塾に行っていない上中、上北中の生徒に学力アップのため、図

書館の2階などを使って学力支援を実施しています。

9

①農業や養蚕で生計を立ててきたが、昔の農機具等を遺産として展示してみては

どうか。「かみさとミュージアム」のようなもの（スペース等）を作ってSAに寄った方々

へ見せてはどうか。

①神流川合戦の歴史を再現できないか、高崎市（新町）の市議会議員と武者

行列等ができないか相談するなど、あらゆる可能性について、模索しています。1日

約7万台の車両が通行する高速道路などの利便性を活かして、少しずつ広げてい

きたいと考えています。江戸街道プロジェクトにて、中山道についても取り上げていき

ます。

倉庫に保管されている農機具等の活用方法の検討についても、担当課に話してお

きます。

梨についても何とかしていきたいと考えています。県へ出張した時も梨を持参してＰ

Ｒしています。後継者問題もありますので、皆様のお力をお借りしたいとも思います。

【副町長】

①地域物産を活かしていきたいと考えています。
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①上里町では、小学校地域ごとに児童館をつくった。その館の中に安心して働き等

に出られる環境として放課後児童クラブがあると思う。その放課後児童クラブが小学

校に移転したが、複合化が完了したら児童館にその機能が戻ってくるのか。

①現在、長幡公民館は、経年劣化により使用できず、公民館の機能を長幡児童

館に移すものでございます。

11 ①子育て施策について、教えてほしい。

①上里町は、県内63市町村のうち、生産年齢人口の割合が20位と高く、若い町

でもあります。神川町では、学校の統廃合、美里町では、小中一貫校の検討など

を進めているようですが、上里町は少なくとも10年は心配しなくてもよいと考えていま

す。教育機関や児童館等、維持でき、子育てしやすい環境づくりに取り組んでいま

す。学校給食への地域食材の活用など、地産地消の観点からも、食育に取り組ん

でいきたいと考えています。民間業者が年内竣工を目指し、ウナギの養殖場を作っ

ています。現在、サービスエリア下り線において、キッチンカーによるウナギのおにぎりを

販売しています。軽井沢でも出店しています。子育て支援ができるよう企業誘致な

ども含め、幅広く取り組んでいきたいと考えています。

【副町長】

①公民館と児童館の狙いとして世代間交流も考えています。

12

①国は若い世代へは手厚く支援しているが、高齢者はどうか。

②余暇時間はたくさんあるため、学校などの空き教室を有効活用できないかと考え

る。

①まずは、生活支援が必要と考えますので、補正予算を組んで高齢者の方々につ

いても平等に経済的支援を行いたいと思います。

②学校施設は利用制限など、検討すべき課題が多岐に渡ります。

13 ①長幡児童館・長幡公民館の複合館は、防災上、垂直避難はできるのか。

①複合館では、垂直避難はできません。

追記：「垂直避難」とは、浸水の恐れがない建物の上階へ避難することです。長幡

児童館、長幡公民館の複合館は1階建のため、垂直避難はできません。

※参加者との意見交換の記録は、実際の内容を基に作成していますが、個人情報を含む内容やわかりにくい表現、事件事故等事実確認ができないものについては、加筆・訂正している部分もございます。あらかじめご了承ください。

※意見交換については、開催日時点での内容となっております。その後の状況変化に応じた修正等はしておりませんのでご了承ください。
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